

das Obergewand, das Himation trug:  
nackt. Nun muß man bedenken,  
daß man in diesem warmen  
Klima eben nicht viel mehr  
trug als diese beiden Klei-  
dungsstücke und daß  
Nacktheit im Sinne von  
Sünde erst die Erfin-  
dung einer Zeit ist, die  
sich des nackten Leibes  
schämte. Noch der  
Römer sah alltäglich  
auf der Straße eine

Phot.  
Casparius



Phot. Willinger

Menge  
nackter  
Menschen,  
im Zirkus  
traten die  
Gladiatoren  
häufig nackt  
auf und der  
Autor die-  
ses



Aufsatzes  
kann sich an  
eine Szene  
seiner Kind-  
heit erin-  
nern (es gab  
damals  
allerdings  
im weiten  
Umkreis  
keinerlei  
Fascismus),  
als einer